

LES ŒUVRES DE LA FOI

CONTACTEZ-NOUS

17 Av du Golf Q/Somika
C/ Annexe Lubumbashi

+243814351385

www.mevchristocentrique.org

info@mevchristocentrique.org

MEVC JAN 2026



LES ŒUVRES DE LA FOI

I. Les Ecritures Bibliques pertinentes

- Romains 3:28 *"Car nous pensons que l'homme est justifié par la foi, sans les œuvres de la loi."*
- Jacques 2:24 *"Vous voyez que l'homme est justifié par les œuvres, et non par la foi seulement."*

Ces deux textes Bibliques relèvent du temps de la Grâce, dans la Nouvelle Alliance, et donnent le même enseignement : Justification par la Foi.

Mais d'où vient que, dans le même contexte, Jacques 2:24 parle des "œuvres qui justifient", et relève : "non par la foi seulement".

Pour mieux répondre à cette préoccupation, qui alimente le débat dans tous les sens, au sujet de la justification par les œuvres et/ou par la Foi, il sied de comprendre le message donné par Jacques et Paul, en fondant les Ecritures y afférentes sur la RÉVÉLATION faite dans Jean 3:16, par le Seigneur Jésus-Christ, parlant de Lui-même en ces termes : *"Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque CROIT EN LUI ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle."*

II. Quel est le message ?

1. Romains 3: 28

Commençons par lire Romains chapitre 3, du verset 21 à 31, et chapitre 4, du verset 1 à 25.

Après lecture, il est clair que cet enseignement donne un message, qui exclut toute justification au moyen des œuvres, faites pour se conformer à la Loi (œuvres de la Loi), afin d'être sauvé.

En fait, ce n'est ni de ses propres efforts ni de sacrifice personnel que l'Homme peut accéder au Salut, et cela afin qu'il n'ait sujet à se glorifier.

"... Abraham crut à Dieu, et cela lui fut imputé à justice."

De même, sous la Grâce, ce n'est pas par ses œuvres légalistes que l'Homme est justifié; il est plutôt justifié au moyen de la Foi.

Ainsi, par la Foi en Jésus-Christ, l'Homme naît de nouveau, en Esprit, pour devenir enfant de Dieu. Et c'est cette nouvelle vie qui produit en lui les œuvres bonnes.

2. Jacques 2:24

Lisons Jacques, en commençant par le chapitre 2, du verset 8 à 26.

Ces Ecritures rejettent également les œuvres de la Loi, et enseignent plutôt les "œuvres de la Foi", comme il est écrit dans Jacques 2:22 : *"Tu vois que la FOI AGISSAIT AVEC SES ŒUVRES, et que par les œuvres la foi fut rendue parfaite."*

En outre, les exemples pris d'Abraham et de Rahab sont pertinents, en ce que ces derniers ont respectivement cru à l'appel de Dieu et à la mission que Josué avait confiée aux messagers envoyés à Jéricho, et de cette Foi, ils ont ensuite produit des œuvres, de sorte que l'on peut dire qu'ils ont produit "le fruit de la Foi": Il s'agit ici des "œuvres de la Foi".

Faisant une démarche comparative avec Galates 5:16-23, où la chair produit ses œuvres, et l'esprit son fruit, de la même manière, la Foi produit ses œuvres.

En fait, il est écrit : *"C'est par la FOI que Rahab la prostituée ne périt pas avec les rebelles, parce qu'elle avait reçu les espions avec bienveillance."* (Hébreux 11:31).

Aussi, le cas d'Abraham nous rappelle que la Foi est

"imputée à justice".

A ce propos, l'Écriture d'Hébreux 11: 8-10, 17-19 s'avère on ne peut plus éloquent : *"C'est par la foi qu'Abraham, lors de sa vocation, obéit et partit pour un lieu qu'il devait recevoir en héritage, et qu'il partit sans savoir où il allait..."*

En effet, dans l'Ancienne Alliance, l'Homme a accompli des œuvres conformément à la Loi, pour plaire à Dieu et être sauvé.

Ces œuvres de la Loi étaient dues aux efforts et sacrifices de l'Homme, dictés par des commandements extérieurs à lui, qui sont comme "un greffon sur un corps étranger", et n'apportent ni la conversion du cœur ni le Salut. Mais, suite à l'incapacité de l'Homme à s'y conformer, ces commandements apportent plutôt de l'hypocrisie et de la culpabilité.

"Car quiconque observe toute la loi, mais pèche contre un seul commandement, devient coupable de tous."
(Jacques 2:10)

Par contre, dans la Nouvelle Alliance, les œuvres procèdent de la Foi, et elles sont le fruit de la conversion du cœur.

L'Homme croit, et ensuite sa foi produit les œuvres .

"Comme le corps sans âme est mort, de même la foi sans les œuvres est morte." (Jacques 2:26).

Conclusion

De toutes les Ecritures bibliques, qui ont servi de base à notre méditation, il se dégage que les œuvres, dont il est question dans Jacques 2:24, sont les "ŒUVRES DE LA FOI", qui ne sont pas à confondre avec les "œuvres de la Loi".

Les œuvres de la Foi rendent la Foi vivante, parfaite et utile, de telle sorte que l'on ne peut imaginer la Foi seulement, sans ses œuvres. En fait, la Foi et les œuvres font un corps indissociable, ces dernières étant l'expression visible de la première.

"Veux-tu savoir, ô homme vain, que la foi sans les oeuvres est inutile?" (Jacques 2:20).

"Étant donc justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus Christ, à qui nous devons d'avoir eu par la foi accès à cette grâce, dans laquelle nous demeurons fermes, et nous nous glorifions dans l'espérance de la gloire de Dieu." (Romains 5:1-2).